

REDACTORES
 Sección política y literaria
 Manuel González Z.
 Sección social y literaria
 Claudio González Rucavado
 Sección científica
 Enrique Jiménez N.

EL PAÍS

SUSCRIPCIÓN:
 Al mes. ₡ 1.00
 Número suelto. . . 5 cts.
 Colaboración
 solicitada y pagada.
ANUNCIOS:
 Precios convencionales.
 ADMINISTRACIÓN:
 Calle Central Norte, 117
 Casilla n.º 158

Diario liberal é independiente

Director y editor responsable: MANUEL GONZALEZ Z.

Año I

San José, 20 de Agosto de 1901

Número 164

Los Martes de "El País"

La Transacción

El domingo á las dos y media de la tarde, dió principio, en el local de la Directiva de esta Ciudad, la gran reunión de Juntas Directivas de Provincias para discutir los puntos de la carta del Jefe del Partido Civil al señor Licenciado don Cleto González Viquez y que ya conocen nuestros lectores.

Componían la reunión miembros y representantes de todas las directivas. Por San José acudió la mayor parte de las personas que forman su directorio. No hubo discursos, hubo lo que debía haber; discusión clara y concisa, sin retóricas que tan mal suenan en los momentos solemnes y sin lirismos que tan desgraciados son en los casos serios. Empapados todos en la idea de la patria, quisieron aprovechar los instantes y llegar á una solución práctica. Así se hizo.

Sometido á discusión el primer punto, fué aceptado.

El segundo obtuvo la misma aceptación.

El tercero fué aceptado con la modificación de que, en vez del 17 de Noviembre, sea el 15 de Setiembre próximo, el día en que los cinco delegados de la oposición conferencien con el Jefe del Partido Civil á fin de ponerse de acuerdo respecto de la persona que se designe como candidato para el ejercicio de la Primera Magistratura en el próximo período.

Los otros puntos no se creyeron necesarios.

El Partido Republicano, sin intransigencias que no tienen razón de ser en este caso, ha dado una prueba fehaciente de que no busca más solución que la que, encarnando los ideales de los buenos ciudadanos, vaya de acuerdo con su propia dignidad. Se le llama á un arreglo y acude á prestarle su atención sin menoscabo de sus aspiraciones.

Si como es justo esperar, esos detalles modificados no encuentran obstáculo en el proponente, el gran día de la patria, el aniversario de su independencia, será también el día dichoso en que para el bien de esa patria tan querida, se hayan puesto de acuerdo, sus hijos los hombres de buena voluntad, para hacerla feliz.

EL PAÍS así lo desea y tiene fundamentos para esperarlo.

M. G. Z.

Los ojos

«No se han hecho para ver los ojitos de la cara. ¡Son fuentes que abrió la pena para consuelo del alma!»

Modelado ya el primer hombre, y dispuesto á rodar por el mundo, el espíritu divino encerrado en aquel muñeco de barro, protestó con un hondo suspiro de la oscura prisión á que se le condenaba, y Dios, compadecido del alma, le concedió dos pequeñas ventanas por donde pudiera asomarse de vez en cuando.

El dedo del Supremo Hacedor se hundió dos veces en la cara del hombre con la simetría propia de tan hábil artista, y cerró los agujeros abiertos con dos esferas de cristal, que lo mismo reflejan las imágenes externas que transparentan los sentimientos más recónditos del alma.

Los ojos son dos espejos divinos que declaran la verdad sin querer y que constituyen el mejor adorno de la cara.

La lengua se desató en improperios contra esos dos «charlatanes vecinos del principal», que no le dejan mentir sin protestar en el acto.

Cuando la lengua miente, los ojos no se atreven á mirar cara á cara, y con su rubor dejan declarada la mentira.

La lengua domina un idioma, ó tres ó cuatro á lo sumo; pero los ojos tienen un lenguaje universal, que no necesita de diccionario ni de intérpretes. Una mirada de fuego encierra toda la historia del amor.

Una lágrima sola describe todo un poema de penas y de amarguras.

El alma es el Tribunal Supremo que absuelve ó condena los actos de la vida; los ojos son jueces de guardia que instruyen siempre las primeras diligencias.

La lengua obedece el pensamiento, y esclava indigna, se limita á expresar las órdenes de su señor que suele equivocarse muchas veces.

Los ojos están en comunicación directa con el alma por los invisibles hilos del sentimiento, y el alma que es un soplo de Dios, no miente ni se equivoca nunca.

Los ojos pequeños, hundidos, podrán indicar ingenio ó reflexión; pero no son hermosos.

Los ojos grandes y á la flor de la cara, indican nobleza y tienen la hermosura de la calma y de la virtud.

Cuanto mayores son los ojos, mayor es el espacio para que se asome el alma con holgura.

Los cristales varían y se lee en ellos con más ó menos facilidad.

Unos ojos verdosos empañan los caracteres que trasmite el alma.

Unos ojos negros tienen la brillantez del azabache, y reciben mejor en su cámara oscura las imágenes del sentimiento.

De los ojos de color indefinido hay que desconfiar siempre. Son cristales cuajados que no reflejan ni lo malo ni lo bueno.

Nada tan extremadamente sensible como los ojos. Son dos hermanos que se quieren con el alma, y la tristeza del uno es la tristeza del otro, y la enfermedad en cualquiera de ambos es la enfermedad de los dos.

Sienten tal cariño y muestran tal simpatía por el prójimo, que lloran en cuanto ven llorar, sin explicarse la causa.

Sin oído, sin gusto, sin olfato, sin el uso de la palabra, comprendo la vida.

Sin vista, sólo comprendo la muerte.

Para mí, los ciegos no viven: se arrastran en la sombra por el suelo buscando con ansia el hueco de la sepultura, menos negra que su desdichada existencia.

Todas las palabras y todos los movimientos y todas las actitudes pueden ir encaminadas al engaño. Las miradas siempre van derechas al objeto que se proponen.

Jugando al ajedrez, antes de que la mano mueva la pieza, y sabo el contrario por donde se dispone el ataque; y tirando al florete, en las miradas se adivina el golpe, porque la vista, más que el brazo, es la que dirige la acerada punta.

Los ojos son equitativos y justos en sus apreciaciones. Toda desproporción «salta á la vista», como suele decirse.

El alma no es aire, es luz; por consiguiente, no puede exhalar en un suspiro.

El alma se escapa de su encierro en la última mirada.

Vuela al cielo y cierra los párpados del que muere.

Hay muertos que no cierran los ojos.

Eso es un descuido involuntario.

Es que el alma al salir, se ha dejado abierta la puerta.

JOSÉ JAKSON VEYAN.

La Mejorana

¿Por qué la llamaban la mejorana? No lo he sabido nunca á punto fijo. Tal vez porque esta planta aromática nacía en los alrededores de la casa del guardabosque, donde vivía con su marido, Valentín Brulant. Pero, en realidad, se llamaba Cipriana y se había casado hacía veinte años con el guardabosque de la Lineuse.

El matrimonio vivía á una legua de la población en una casita aislada, muy conocida de los cazadores y de los excursionistas del país. Gracias á la tolerancia de la administración, encontrábase siempre allí provisiones para almorzar; y como el ama era una mujer encantadora, muy bueno el vino y excelente la cocinera, abundaban los parroquianos.

En aquel tiempo pasábamos en aquel

país las vacaciones seis estudiantes que gozábamos de completa libertad y no pensábamos aún seriamente en la elección de una carrera.

Después de haber vagado durante toda la mañana por el bosque, nos deteníamos siempre en la casa de Lineuse, donde Cipriana nos acogía sonriente y nos servía un excelente almuerzo. Pero lo que más nos entusiasmaba eran las atractivas miradas de la Mejorana, de la que todos estábamos enamorados.

Cipriana era entonces una esbelta morena de blanquísimo cutis, de ojos negros y de labios rojos, que al abrirse mostraban unos dientes admirables. Siempre de buen humor y parlanchina, no era posible fastidiarse á su lado. Nadie como ella sabía contar historias escabrosas, sin retroceder ante los detalles arriesgados y los comentarios picarescos. De modo que nosotros, muchachos faltos de experiencia, suponíamos, á juzgar por la libertad de su lenguaje, que su virtud era fácil de rendir, y creíamos que aquella mujer nos invitaba á seguir adelante.

Los seis estábamos prendados de la Mejorana, y le lanzábamos miradas incendiarias, reveladoras de nuestro deseo y de nuestras esperanzas.

Cipriana lo notaba y no se enojaba por nuestra actitud. La corte simultánea que le hacíamos y la vigilancia que mutuamente ejercíamos no nos hacían peligrosos. La Mejorana nos distribuía á dosis iguales sus sonrisas, del mismo modo que nos repartía el vino sin favorecer nunca á uno á costa del otro.

A pesar de todo, cada uno de nosotros tenía la pretensión de creerse preferido y se atribuía el derecho de obtener exclusivamente los favores de Cipriana. Y habríamos acabado por reñir, si uno de nosotros no nos hubiese reunido en la ladera del bosque y nos hubiera dicho:

—Amigos míos, esto no puede seguir así, y es preciso que tomemos una determinación. La Mejorana no puede quearnos á los seis á un tiempo, y es indudable que nos estamos perjudicando mutuamente. Propongo, pues, que nos resignemos á lo que decida la suerte. Echaremos nuestros seis nombres en mi sombrero y el favorecido tendrá carta blanca para hacer el amor á Cipriana, sin que los demás le opongamos el menor obstáculo.

Dicho y hecho. Realizada la operación en medio del más religioso silencio, uno de nosotros metió la mano en la urna, sacó uno de los papeles, lo desdobló y leyó en alta voz:

—¡Federico Nortin!

Federico Nortin era yo. La suerte me había designado para conquistar el corazón de la Mejorana.

—Señores—dije á mis compañeros.—¡Pronto sabremos á que atenernos acerca de la virtud de Cipriana!

Al día siguiente por la mañana me dirigí solo á la Lineuse, y confieso que llamé temblando á la puerta de su casa.

La Mejorana estaba arreglando el comedor, y al verla exclamé con aire resuelto:

Commercial Union Assurance Company Ltd.

CAPITAL SUSCRITO, £ 2.500,000

***** Fondos acumulados, £ 5.000,000 ***** Ingresos anuales, £ 1.750,000 *****

Representante en Costa Rica para Aseguros contra Incendios y contra Accidentes, **C. W. WAHLE**

Librería, Papelería é Imprenta

de **PADRÓN Y PUJOL**

(situada frente al Imperial Hotel)

Papel de música, cuerdas para toda clase de instrumentos, papel y tela de calcar y de dibujo, papel de flores y de crespón, papel de facturas, de encuadernación, de copiar, blocks de cartas, facturas, memorandums, libros talonarios, tarjetas blancas, doradas y de foto, tinteros de bolsa. Juegos de lotería, ajedrez y damas. Cajas de lápices. Libretas de apuntes. Letras de cambio etc, etc, y muchas variedades en el ramo de escritorio.

LIBROS EN BLANCO, clases baratas

En cada correo recibimos las novedades LITERARIAS que se publican.

TODO BUENO Y BARATO

Despacha inmediatamente cualquier trabajo de imprenta

American Shoe Store

antiguo local de LA COLORADA

frente á la Cantina de Serapio Tomás

El mejor surtido de **Calzado Americano** para todos los gustos y á precios bajos

Elegancia, Bondad, Baratura

Camisas, cuellos, puños, ropa interior, perfumería

Todo fresco y de calidad inmejorable.

Gabriel Coronado

Agente Comisionista

Se encarga de la compra y venta de mercaderías y fincas de todas clases; de colocación de dinero, de representaciones, consignaciones y todo lo concerniente al ramo.

OFICINA Y BODEGA

Calle 17 Norte, frente al Mercado

EL RESTAURANTE CENTRAL DE

Juan Amighetti

Antes de H. Monlouis

ha hecho una gran adquisición con el afamado cocinero, CORDON BLEU, señor Luis Maestri.

Sus favorecedores quedarán plenamente satisfechos del excelente servicio.

En ninguna parte se comerá mejor!

Dr. T. M. Calnek

OFICINA: Calle Central Norte, casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

Horas de consulta: de 11 a. m. á 3 p. m.

Los clientes que residen cerca de la «Nueva Botica de San José,» de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus ordenes para visitas en dicha botica.

Teléfono 226

Gabinete dental eléctrico

Único en Centro América

Calle 20 Norte, ó del Correo

100 varas de la esquina del Telégrafo.

Establecido conforme á estudios especiles hechos en persona por el infrascrito en Europa y EE. UU.

Horas de oficina: { de 8 a. m. á 10 a. m.
y de 12 m. á 3 p. m.

Dr. Maximiliano Fischel

CIRUJANO DENTISTA

Vendo

Piedra de granito, labrada, superior á la de Cartago: basas, grada y cordón.

LUIS ANGULO.

Lauro M. Leal

Pasante de abogado

Se hace cargo de asuntos civiles y criminales.

Despacha en el bufete del Doctor A. Zambrana.

A su casa

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del Doctor don Carlos Durán.

Lo barato es caro

La madera de Dota es la mejor. Se vende á precio módico tabloneillo y tablilla arreglada en la máquina del Ballestero. Cervecería de Traube.

Ricardo Kriebel

DENTISTA ALEMÁN

Unico Gabinete dental eléctrico completo en Centro América.

Teléfono 22.—Calle 19 Norte frente á la Plaza del Cuartel de Artillería.

LA CERVEZA de esta marca

Únicos Agentes en San José



ES LA MEJOR por su pureza

W. Steinvorth & Hermano

Nigro & Peris

Har abierto ya su establecimiento de

Zapatería

al lado de la librería de Padrón y Pujol, Avenida Central.

Materiales escogidos. Estilos modernos. Precios reducidos.

Especialidad en CALZADO PARA SEÑORAS.

Calzado IMPERMEABLE garantizado.



Aviso

A las personas que tengan contrato, ó á las que no lo tengan, que quieran gastar mantequilla marca Luis Fernández; que en lugar de un colón veinticinco céntimos, se cobrará un colón por libra; y el queso, clase regular, á diez colones el quintal.

6.ª Avenida n.º 55, frente al Club Internacional.

en LA MASCOTA y en la FARMACIA DE PARIS del Doctor Rodríguez

TIENDA DE NOVEDADES

Calle y Avenida Central

AL SIGLO NUEVO

A. HERRERO & Co.

El inmenso surtido se renueva constantemente y todo lo que ostenta en su estremo, es completamente nuevo, acabado de llegar al pais, escogido personalmente por el socio don Anastasio, en las mejores fábricas europeas. No se alterarán los precios, pues continuarán siendo de acuerdo con las actuales circunstancias.

Importación directa

Nuestro lema es
«Lo bueno y lo barato»

Renovación mensual



LA OFICINA DE LOS

Dres. Rojas y Soto

ha sido trasladada á la Calle 19 norte, frente á la IMPRENTA NACIONAL, 200 varas al norte del Baño de Costa Rica.

El Dr. ROBERTO FONSECA CALVO
receta en el mismo despacho

UNA BUENA OPORTUNIDAD

Vendo una finca que dista unos quince minutos de la Plaza de Grecia y consta de café, caña, potrero y montes, con excelentes aguas, pocas cercas y casa de habitación.

Igualmente vendo un despulpador de Masou de modelo mayor, y una descascaradora Eugelberg, n.º 5, ambós con muy poco uso y en buen estado. Dirigirse á

EUSEBIO RODRIGUEZ Q.

VIAJES AL PACÍFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V., ofrece á los viajeros, carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas ó un aviso á Ventura Cordero, en Alajuela.

El tren llega entre 9.30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico

♦ HOTEL DE EUROPA ♦

Buena fé en el servicio y baratura en los precios

Regeneración española

Figuró España como de las primeras en la Exposición Universal de 1900 y figura la tienda de

Romero Hermanos

como de las mejores de su clase en Costa Rica.

Qué podrá pedirse al gusto más exigente que no lo tengamos á la orden? Siempre lo más brillante, lo más económico y lo más fino. Los precios son risibles.—Quien nos compra una sola vez, se vuelve nuestro cliente.

Que hay de venta? — Todo lo de nuestro ramo.

ROBERT HERMANOS

Además del surtido de

ROPA

para hombres y niños, han recibido excelente

CALZADO

americano, fuerte y barato.



LA NUEVA YORK

de RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

CALLE 17 SUR, 150 VARAS DE LA ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

Empresa de Hojalatería, Fontanería, Herrería y Carpintería

HOJALATERIA—Colocación y composición de canos y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canos de moldura de cualquier forma; colocación y composición de limajoyas; tubos para excusados con sus respiraciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

PONTANERIA—Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arriales, tuberías, tanques, etc.

HERRERIA—Construcción de balaños, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

CARPINTERIA—Se arreglan coches, carretones, ruedas se hacen estanterías, escaladores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, etc. Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

Herrero Hermanos

sostienen con orgullo

LA FAMA

Todo lo mas barato, lo mas chic, lo mas acabado, se encuentra á precios rigurosamente equitativos. Desde la tela humilde para el pueblo, hasta el exquisito tejido para el elegante rico y de buen gusto.

Sigue siendo la SEDERIA el artículo de nuestra particular atención
Calle Central

A los Constructores de Limón

La afamada CAL «grasa é hidráulica» de la Gruta de Antiparos en «La Gioconda» la vendo á Q. 3 los 100 kilogramos, puesta en la estación de «La Gioconda» á dos millas de Limón.

Animándose los constructores del nuevo y hermoso Puerto de Limón, puedo suministrar 300 quintales semanales, pues tengo á la orden dos hornos.—Limón.

Nuevas clases de puros

calidad superior

Puros finos de LA PATRIA Ambalema, Keinas, Principes, Londres finos y Regalia chica en cajitas

Londres corrientes, Panetelas y Baleamos y egueros

PRECIOSBAJOS
Cacao Colombiano
OVIDIO GIL

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el mejor

Azúcar de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora

La Verdad

de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse; á esas cualidades une la del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en

LA MASCOTA

de los Sres. Pagés y Cañas

—¡Buenos días, Cipriana! ¿Quiere usted darme de almorzar?

—¡Se le ha abierto á usted el apetito muy temprano!—me contestó.—Voy á hacerle á usted ahora mismo una tortilla de jamón.

La Mejorana se dirigió á la cocina, y al poco rato volvió con objeto de poner la mesa.

Declaro que no sabía yo cómo entrar en materia y que todo lo que el día anterior me parecía en extremo fácil y sencillo, hallábase después erizado de dificultades.

Estaba pálido como un muerto, y al notarlo Cipriana, me dijo:

—¿Qué le pasa á usted? Está usted más blanco que este mantel. ¿Le ha puesto á usted así el hambre?

—No, Mejorana—le contesté resueltamente.—No es el hambre, sino el amor que siento por usted.

Acto continuo le di un beso en la nuca y la así por la cintura.

Cipriana se desprendió de mis brazos, levantó una mano y me dió una bofetada que me hizo ver las estrellas.

—¡Habrás visto desearo semejante!—exclamó llena de furor.—¡Vaya con el chiquillo! ¡Ya verás qué buen almuerzo te voy á dar!

Cipriana me cogió por los hombros y me llevó hasta la puerta que comunicaba con un sótano. La abrió, me dió un terrible empujón y después cerró con llave, mientras me decía:

—Ahí refrescarás tus ideas y podrás esperar á mi marido, para que tengas con él una explicación acerca de lo que has hecho.

Encontrábame yo en una estrecha escalera que daba á un sótano mal alumbrado y sin salida.

Mientras permanecía aturrido en mi encierro, oía la voz de Cipriana, que tarareaba una de sus canciones favoritas.

¡Ah, infame!—pensaba yo.—Pase lo de la bofetada; pero encerrarme en este sótano y entregarme atado de pies y manos á su marido, es un refinamiento de crueldad del que nunca la hubiera creído capaz.

Naturalmente, recordaba yo en aquel momento que Brulant era un hombre terrible y brutal.

Trascurrió media hora, al cabo de la cual me helé de espanto apenas oí la voz del guardabosque. De pronto noté por el ruido de sus zapatos que subía la escalera que conducía al piso principal, y creí que iba, sin duda, en busca de una arma para acometerme. ¡Estaba yo más muerto que vivo!

A los pocos instantes abrióse la puerta del sótano.

—Eche usted á correr inmediatamente—me dijo la Mejorana—y que le sirva á usted esto de lección!

No me lo hice repetir y emprendí la fuga sin mirar hacia atrás. Pero cuando estuve lejos y me encontré entre las hayas de la Lineuse, me eché á llorar de rabia y de vergüenza al pensar en lo que me acababa de ocurrir.

No he vuelto á ver á la Mejorana. Pero cuando cojo la flor de que ella lleva el nombre, creo aspirar todavía el perfume que se desprendía del cuerpo de aquella mujer encantadora, cuya belleza tanto me había seducido.

ANDRÉS THEURIET.

Extranjero

AGOSTO 19
INGLATERRA

La India, no obstante los tres años de carestía y las malas cosechas de los tres principales productos, té, añil y algodón, ha tenido este año el saldo más favorable desde que su administración se colocó bajo la Corona. En los tres últimos años se ha gastado en socorro de las víctimas de la carestía, dieciocho millones de libras esterlinas, pero para el mismo período hay un superávit de £ 16.377.000. Las lluvias aunque no tan copiosas, sí bastantes para satisfacer las necesidades de la agricultura.

ESTADOS UNIDOS

Por medio del telégrafo sin hilos se estableció comunicación entre la nave faro Kentucky y el vapor Lucania de la línea Cunard que venía de Europa, lo que dió por resultado que los pasajeros, ávidos de noticias, supieron cuánto había ocurrido en el mundo, desde su salida de Liverpool y sólo doce horas después llegó el Lucania á ponerse á la vista del puerto de New York.

FRANCIA

Dice el «Petit Parisien» que el hecho de haber despachado el crucero «Suchet» á la costa de Colombia, demuestra que Francia está preparada á defender sus derechos ó intereses. No se puede ignorar la parte que tomó Francia en la construcción del ferrocarril de Colón á Panamá, ni la inmensa cantidad de dinero francés que se ha botado en el Istmo, ni el comercio francés con Venezuela y Colombia, especialmente con la última.

Dice el «Journal des Debats»: La cuestión general de las relaciones de los Estados Unidos con Colombia y Venezuela, apenas tiene para Francia un interés relativo y quizá la actualidad no es propicia para discutir esta cuestión. Es bueno que el público, tanto de Francia como de los Estados Unidos, se convenza de que en la dificultad actual lo único que tenemos que cuidar es que se cumpla el contrato pendiente entre Colombia y una empresa francesa. Fuera de nuestra intención de insistir perentoriamente en el cumplimiento de ese contrato, no tenemos ningún interés en los actuales acontecimientos.

CHINA

Las tropas aliadas no han evacuado Pekín. Las fuerzas británica y americana ocupan los templos del Cielo y de la Agricultura.

Con el objeto de armonizar y conseguir las firmas de todos los plenipotenciarios, al protocolo, se ha concedido á los chinos: 1º. no botar los muros de las fortalezas de Takú; 2º. admitir como miembro del Consejo Whang Po al virrey Lin Cun Yi. Las fortalezas del río ya han sido arrasadas y los pertrechos destruidos por la tropa internacional.

TURQUIA

Una partida de 400 Kurds invadió el territorio de Damizara y destruyó 12 pueblos dejando solamente escombros humeantes; todos los varones fueron pasados á cuchillo; las jóvenes las llevaron para sus harems.

ARGENTINA

Martín García Merou, Antonio Ber-

mejo y Lorenzo Amador, han sido nombrados como delegados al Congreso Pan Americano. Llevarán como secretarios á Emilio Noset y Rufino Varela Ortíz. El seis de septiembre partirán para los Estados Unidos.

Crónica

«El País» saluda

respetuoso al Ilustrísimo señor doctor don Bernardo Augusto Thiel, Obispo de Costa Rica, en el día de hoy, su onomástico.

El Lic. don Bernardo Soto

reciba nuestro saludo cariñoso en el día del santo de su nombre.

Lo que pasa en Limón

no pasa ni en la Chinal figúrese señor País, que los pobres enfermos que no tenían fiebre, andan por las calles, aquí caigo, allá levanto, por que en el Hospital se les hizo saber que podían contagiarse con los apesta dos de la yellow y naturalmente zafaron el bulto y no tienen en donde curarse!.....

—No me diga más! (Pero no lo creo.)

Qué aparato tan sencillo!

Es la exclamación natural cuando observa un parroquiano de la Barbería de don Marcelino Coto, el que este buen muchacho tiene allí colocado para desinfectar los instrumentos, navajas, peines, tijeras etc. Es un paso digno de encomio; por eso lo damos á conocer.

Un millón de gracias

damos á los señores de «La Comisión» que se han servido honrarnos con su fina invitación al Baile de Máscaras que, en conmemoración de nuestra independencia, se efectuará el día 14 de Setiembre próximo á las 8 p. m. en los salones de «El Recreo», en Puntarenas.

Ah! si pudiéramos asistir á esa fiesta que de seguro va á estar preciosa, dado que no puede esperarse menos de la distinguida sociedad de aquel lindo puerto; pero es el caso, «que el hombre propone y Dios dispone» y francamente, no está la Magdalena etc.

Un millón de gracias!

Lupita,

la novela de costumbres de García Monge, la publicará EL PAÍS como folletín. Difícil ha sido el arreglo con su autor, pero lo hemos logrado para obsequiar á nuestros lectores. Muy pronto principiaremos. El señor García Monge escribe de Chile encantado de aquel país y de la amabilidad y cortesía con que se les trata al amigo y á los demás compañeros costarricenses. Nunca dudamos de la exquisita cordialidad de los chilenos á quienes les estamos muy gratos.

Fué declarada la quiebra

del señor Otto Muñu Agüero el sábado pasado. Se nombró curador provisional al Licenciado don Genaro Castro Méndez.

En Heredia

están sumamente enfermas una niña del señor Licdo. don Federico González y un niño de don Ricardo Borbón. Deseamos que ambos enfermos recuperen pronto su salud.

La inauguración del tranvía

á San Pedro, revistió el carácter de

una preciosa fiesta popular. Numerosísima fué la concurrencia; los tranvías iban y venían atestados de gentes; el trayecto estaba animadísimo. En San Pedro se echó la casa por la ventana: almuerzo opíparo, pólvora, jolgorio, tragos y los inevitables vivas y gritos. No hubo desgracias que lamentar.

Notamos que el tranvía se detiene justamente en el histórico «Buriogre», el testigo de la gran pelea entre josefinos y cartagos en 1832 y que hoy atestigua el empuje de civilización que tiende sus brazos de acero para borrar fronteras y apagar rencillas, confundiendo en una sola patria próspera y feliz á las naciones y en un solo interés á los pueblos. Ayer el vapor en la caldera de la locomotora, hoy el rayo arrebatado á los cielos, mañana, quién sabe tal vez el espacio como vía, pero siempre la inteligencia como fuerza y la libertad como garantía.

Es indudable

que el concierto del domingo fué de lo mejor que nuestro público ha presenciado en esa materia. Por dificultades de momento no hacemos crónica hoy, pero la leerán mañana nuestros favorecedores. Enviamos un caluroso aplauso á las señoras organizadoras y á todas las señoritas y caballeros que contribuyeron con su empeño á darnos una agradabilísima velada.

El Teatro estaba completamente lleno; los pobres han salido de uno de tantos apuros.

Muy mal día y peor noche

nos dijeron en su Palacio, que el Ilustrísimo Sr. Obispo había pasado el domingo; ayer en la mañana se nos informó que había mejorado un poco su condición. Verdadera ansiedad causa el estado de salud del señor Obispo; tendremos á nuestros lectores al corriente de los cambios, que sinceramente esperamos sean favorables.

Las mas expresivas gracias.

El Boletín del Instituto Físico Geográfico que se nos ha remitido, viene, como de costumbre, lleno de interesante lectura. Honra á Costa Rica esa publicación que encarna intereses materiales de gran consideración.

1041

así como suena: un mil cuarenta y uno, es el número al que le cayó el premio de cinco mil colones en el sorteo del domingo. Este pobre cronista nada saca, ni una miserable aproximación, bien es verdad que no compra billetes, pero como para el gran poder de Dios no hay nada imposible.....

Crisis.

Léche caliente á tres vasos por 25 centavos, en casa de doña María Luisa Esquivel, frente al Seminario. Todos los días de 6 y media á 8 de la mañana.

Se vende

Un Cocheito pequeño, una Volanta y un caballo de tiro.

Entenderse con Mariano Durán.

Una gratificación

daré á la persona que me presente ó indique el paradero de un riflesito de salón que en la semana pasada perdí en la Calle de la Estación ó en los alrededores de ésta.

JOSE DURAN.

Agosto, 14 de 1901.

Imprenta y Librería Española de María v. de Linares

Vamos á "La Palma"! CONFITERÍA A "La Palma", pues!
PASTELERÍA
LA PALMA
Y CANTINA
 En este bien conocido y acreditado establecimiento encontrarán nuestros numerosos clientes un nuevo atractivo. Todas las noches, de 6 á 11, se servirán: **Té, Café, Chocolate y Ponches helados y calientes.** * Sabido es que además no hay quien pueda competir con esta casa en el arreglo de tostes para casamientos, bailes, etc., siendo sus especialidades los queques artísticos y deliciosos, y la calidad y baratura de sus vinos y licores. Nuestro servicio se recomienda por la prontitud y esmero.